
ACTA DE ASAMBLEA GENERAL DE SOCIOS DE LA ASOCIACION HISTÓRICO 
CULTURAL TORRE DEL AGUA DE PEÑAFIEL, DE FECHA 25 DE NOVIEMBRE DE 
2022 

 

 En Peñafiel, presidida por Jesús Tejero Esteban y actuando como secretario Carlos 
Calvo Alonso, a las 20:00h del día 25 de noviembre de 2022, en segunda 
convocatoria, se celebra en la sala de actos del Centro Social El Mirador la 
Asamblea General de Socios de la A.H.C. Torre del Agua de Peñafiel con el 
siguiente: 

 

ORDEN DEL DÍA  

1- Saludo de bienvenida 
2- Aprobación, si procede del acta de la asamblea general anterior 
3- Alta y bajas. Estado de cuentas. Situación del pago de cuotas 
4- Actividades de los últimos ejercicios 
5- Renovación de cargos de la Junta Directiva de la Asociación 
6- Comunicación: publicaciones, boletines, página web y redes sociales 
7- Propuestas para el próximo ejercicio 
8- Ruegos y preguntas  

  

Al iniciarse la reunión se constata una comparecencia del 52% de los socios, entre 
asistentes y votos delegados 

 

1- El presidente de la Asociación, Jesús Tejero Esteban, da la bienvenida a todos 
los asistentes y agradece su presencia. Recuerda la experiencia de la pasada 
epidemia de Covid como motivo de la no celebración de las reglamentarias 
asambleas general de los años 2020 y 2021 y, como anticipo a lo que se 
habría de tratar en los restantes puntos previstos en el orden del día, hace 
un resumen de los principales acontecimientos que han jalonado la vida de 
la Asociación a lo largo de ese período de tiempo. 
 

2- Acta de la asamblea general de 29 de noviembre de 2019 
El secretario en funciones, Carlos Calvo Alonso, da lectura al Acta de la 
Asamblea General de 29 de noviembre de 2019. El documento se aprueba 
por unanimidad después de suprimir la referencia a Carlos Calvo Alonso 
como vocal, que se había incluido en la lectura por error. 
 

3- Altas y bajas. Estado de cuentas. Situación del pago de cuotas 
Altas y Bajas: Carlos Reyes Bayón, tesorero de la Asociación, comunica que, 
a fecha de 1 de noviembre de 2022, la Asociación cuenta con 52 socios y que 
desde la última asamblea de finales de 2019 se han producido 7 altas y 7 



bajas. En esta apartado se hace especial mención y recuerdo de los socios 
Ángel Diez Cuervo y Justo García Ruiz, fallecidos en el transcurso de los tres 
últimos años. 
 
En cuanto al estado de cuentas, Carlos Reyes Bayón acota, en primer lugar, 
que los datos presentados corresponden a los años 2020, 2021 y 2022, 
partiendo del balance económico del 06/11/2019.  

Ingresos. La mayor parte de los ingresos provienen de las cuotas de los socios, 
de las donaciones por los anuncios que se incluyen en las revistas 
trimestrales, de las partidas de subvenciones anuales de la Diputación 
Provincial y de los donativos de los particulares por las revistas y por los 
cuadernos que se distribuyen. 

Gastos ordinarios. Los gastos ordinarios más importantes corresponden a la 
edición de las revistas trimestrales de la Asociación y de los “Cuadernos de 
Peñafiel”, así como a la preparación de las exposiciones que realizamos. Otros 
gastos de carácter ordinario se deben a pagos a Correos para el envío de las 
revistas a los socios, partidas de compras en imprenta, etc. 

Gastos extraordinarios. Hemos comprado una fotocopiador y nos han 
regalado otra fotocopiadora de mayor tamaño. También hemos adquirido un 
proyector y una pantalla. 
 

Balance económico de los años 2020, 2021 y 2022 

 

 
 

INGRESOS GASTOS  

    
TOTAL 
 

13.391.98 10.516,95  

    
INICIAL06/11/2019 INGRESOS GASTOS SALDO FINAL 

 
 
4.321,00 
 

 
13.391.98 

 
10.516,95 

 
7.196,03 

 
 
 

  
En banco 
 

 
6 466,03     

 
 

  
Efectivo 
 

 
730,00 

 



Situación del pago de cuotas. Las cuotas se satisfacen con cierta 
regularidad y sin retrasos remarcables. Cuando se han cumplido los plazos 
de pago se hacen recordatorios a los interesados. 

 

4- Actividades de los últimos ejercicios, incluidas las correspondientes al 
área de comunicación. Se aprueba previamente por unanimidad incluir en 
el punto cuarto del orden del día las actividades relacionadas con el área de 
comunicación para dar más coherencia al desarrollo de la asamblea. 

La exposición de las actividades realizadas por la Asociación durante los 
años 2020, 2021 y 2022 que hace Aurora de Dios Bonis, vocal de la Junta 
Directiva, se puede resumir así: 

Año 2020   

- Publicaciones de las revistas-boletines, números 21, 22, 23 y 24. 
- Publicación de los “Cuadernos de Peñafiel”, número 20 (Alberto 

García Lerma, Peñafiel más allá de sus registros Parroquiales), 
número 21 (Marqués de Cerralbo, El arte rupestre en la región del 
Duratón - Madrid 1916-) y número 22 (Jesús Tejero Esteban, El 
Tercer Ojo. Años 1970-1972). 

- Publicaciones en el Programa de Fiestas de Peñafiel de 
colaboraciones de socios la Asociación: Carlos Calvo Alonso, La Voz 
de Peñafiel en el Tiempo. En 1909 tampoco hubo toros y Jesús de la 
Villa Polo, Peñafiel en la Historia. Momentos de decisión, 
oportunidades de mejora. 

- Exposición Imágenes de nuestra memoria (de las Fiestas de San 
Roque).  

Año 2021  

- Publicaciones de las revistas-boletines, números 25, 26, 27 y 28. 
- Publicación en colaboración con el Ayuntamiento de Peñafiel de un 

suplemento especial, incluido en el boletín número 27, con motivo 
del 6.º aniversario del nacimiento del Príncipe de Viana. 

-  Publicación de los “Cuadernos de Peñafiel”, número 23 (Juan Ortiz 
Rubio, Los pueblos del partido judicial de Peñafiel -1895-), número 24 
(Marisa Rivera Zarza/Luis Miguel Velasco Peña, El caso de la casa 
encantada) y número 25 (Isaac García García, Peñafiel. Fundación, 
castillo, monumentos, datos históricos -1933-). 

- Colocación de un puesto de exposición de las publicaciones de la 
Asociación con motiva del Día del Libro. 

- Exposición Antes y ahora. 

Año 2022.  

- Publicaciones de las revistas-boletines, números 29, 30, 31 y 32. 



- Publicación de los “Cuadernos de Peñafiel”, número 26 (Jesús Tejero 
Esteban (El Tercer Ojo. 1970-1972. Seminario satírico. Recopilación de 
viñetas políticas de aquel tiempo), número 27 (Alberto García Lerma, 
El convento de la Encarnación de santa Clara de Peñafiel. Siglos XVII y 
XVIII) y número 28 (Sentencia del Tribunal Supremo de Justicia sobre 
el testamento hológrafo de Matilde Corcho, dado a su marido José 
Pazos -8 de junio de 1918- Texto facsímil). 

- Ciclo de exposiciones en las residencias de mayores de Peñafiel 
utilizando los fondos de la colección fotográfica de la exposición: tres 
exposiciones en la residencia Santísima Trinidad, dos exposiciones y 
una más programada para el mes de diciembre en la residencia 
Fundación COCOPE y una exposición en la residencia Santiago 
Apóstol. 

- Encuentro poético de recuerdo del cincuenta aniversario de la 
muerte del poeta Moisés Garcés Cortijo: convocatoria, difusión, 
recopilación de colaboraciones, edición de un poemario con las obras 
presentadas y celebración de un acto final de lectura de poemas. 

- Conferencia de Carlos Sanz, director del yacimiento arqueológico de 
Pintia: Zona arqueológica de Pintia, un patrimonio cultural 
estratégico para el desarrollo de la comarca de Peñafiel. 

Área de comunicación. Carlos Calvo, responsable del mantenimiento de las 
redes sociales informa que, por acuerdo de la Junta, la Asociación mantiene 
activos en la actualidad una página y un muro de Facebook. 

Ambos medios han sido revitalizados durante los tres últimos años, son 
objeto de atención diaria para el aporte de contenidos, que muchas veces se 
intercambian, y han ampliado su audiencia. El muro de Facebook tiene al 
pie de 900 seguidores y la página web, que ha sido reestructurada en 
muchos de sus apartados para posibilitar la ampliación de contenidos, ha 
pasado de las 71 000 visitas que registraba a finales de 2019 a las 269 000 
de la actualidad. A lo largo de los 11 meses transcurridos en el 2022, el 
número de visitas ha sido de 57 000. Se explica que un crecimiento tan 
amplio de visitas en la web podría ser debido en parte al correo spam 
(problema ya subsanado), por lo que es posible que las cifras no mantengan 
el mismo ritmo ascendente en los próximos ejercicios. 

Se valora que los contenidos de la Asociación en las redes sociales han sido 
acogidos, en general, con aceptación y con reacciones alejadas de la 
crispación que muchas veces domina en los medios “on line”. 

También se estima que la presencia de la Asociación en otras plataformas 
de más actualidad sólo sería posible si se contase con nuevos colaboradores 
dispuestos y capacitados para llevar a cabo esas nuevas tareas de 
comunicación.  

 

 



5- Renovación de cargos de la Junta Directiva. Se comunica que, a punto de 
finalizar los plazos establecidos por los estatutos de la Asociación, no se 
había registrado ninguna candidatura para ocupar ninguno de los cargos de 
la Junta Directiva, que se habían de renovar obligatoriamente. Ante esta 
situación, y con el fin de garantizar el funcionamiento de la Institución, todas 
las personas que ocupaban responsabilidades en dicha Junta optaron 
presentaron sus correspondientes candidaturas. Todas ellas fueron 
aprobadas por unanimidad. De esta forma la nueva junta directiva queda 
constituida así: 

Presidente: Jesús Tejero Esteban. 

Vicepresidente: Francisco Cubero Larriba. 

Tesorero: Carlos Reyes Bayón. 

Secretario: Carlos Calvo Alonso 

Vocal: Aurora de Dios Bonis. 

 

6- Propuestas para el próximo período. 
Aprobadas:  
Autorizaciones bancarias. Jesús Tejero Esteban propone que, a fin de 
facilitar las gestiones económicas, todos los miembros de la Junta Directiva 
tengan firma autorizada en la entidad bancaria donde están depositados los 
fondos de la Asociación y que los reintegros puedan ser efectuados mediante 
el concurso de, al menos, dos miembros de dicha Junta. La propuesta es 
aceptada por unanimidad. 
Previsiones: 
En cuanto a la previsión de actividades, se explica, en primer lugar, que se 
están acordando los últimos detalles para hacer una presentación de la losa 
proveniente de la antigua ermita de la Virgen de la Fuensanta, una vez sean 
mejoradas las condiciones de su colocación y contextualización en el Museo 
Comarcal de Arte Sacro de Peñafiel. 
También se anticipa la continuidad de la dinámica de publicaciones (al 
menos cuatro boletines anuales y los “Cuadernos de Peñafiel” que sea 
posible editar) y de comunicación a través de las redes sociales.  
Se comentan otras posibles actividades, pero se evita su concreción por estar 
en proceso de estudio. Se ve como posible, por ejemplo: continuar con el 
ciclo de exposiciones fotográficas en las residencias de mayores, organizar 
otras muestras de obras de artistas relacionados con peñafiel (con los que ya 
se está en contacto), programar algunas conferencias sobre temas de interés 
para Peñafiel y Comarca, seguir incidiendo en los contactos con los centros 
docentes de Peñafiel para fomentar la participación del alumnado en 
nuestros proyectos… 
 



7- Ruegos y preguntas. Se formula la pregunta de por qué se publican 
íntegramente en la página web los boletines de la información y no se hace 
lo mismo con los “Cuadernos de Peñafiel”, de los cuales sólo se ofrece un 
extracto. Al hilo de esta intervención, se sugiere la posibilidad de que 
también se puedan leer “on line” los  “Cuadernos de Peñafiel” o, al menos, los 
números más significativos. Discutidos ampliamente los beneficios 
económicos y las ventajas de difusión que ofrecen las diversas alternativas 
propuestas, se acuerda por unanimidad que los boletines sigan apareciendo 
íntegramente en la web de la Asociación y nos aprueba, por ocho votos a 
favor y 19 en contra, que los “Cuadernos de Peñafiel” se publiquen también 
íntegramente en dicha plataforma. 
  

Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 20: 45 h. Firman el acta de la 
misma firman el Presidente y el Secretario de la A.H.C. Torre del Agua de Peñafiel. 

 

 

 

 EL PRESIDENTE      EL SECRETARIO  

 

 

Fdo.: Jesús Tejero                Fdo.: Carlos Calvo Alonso 

 

 

 

Peñafiel, 25 de noviembre de 2022 

        

 
   
 
   
    
          
 
 
 
 
 
 



 
 

 


